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令和元年度第６回小平市社会教育委員の会議要録 

 

と き：令和２年２月１８日（火）午前９時３０分から１０時３５分 

 

ところ：市役所５階 ５０４会議室 

 

１ 出席者 

小平市社会教育委員  ９名 

傍聴者        なし 

 

２ 内 容 

＜議題＞ 

資料に基づき、事務局から説明を行った。 

(1) 令和元年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会交流大会・社会教育委員研

修会（報告） 

 

＜事務局報告＞ 

各課・各館より事業計画、実施事業等について報告した。 

【地域学習支援課】 

(1) 第 37 回小平市中学校生徒意見発表会（結果報告） 

(2) 令和 2 年成人式（結果報告） 

(3) 第 16 回小平よさこいスクールダンスフェスティバル in2020 

(4) 13 回多摩六都ヤング・ダンスフェスティバル 

【公民館】 

(1) 第 19 回大沼公民館まつり(結果報告) 

(2) 小平市公民館創立 70 周年記念シンポジウム（結果報告） 

(3) 第 32 回こだいらオール公民館まつり 

(4) 令和元年度公民館主催講座学習成果発表展 

(5) 小平市公民館創立 70 周年記念ジュニア向け講座 

【図書館】 

(1) 本の福袋(結果報告) 

(2) 英語でおはなし会（結果報告） 

(3) 第 40 回ふるさとの新聞元旦号展(結果報告) 

(4) 講演会「平櫛田中が見つめた書籍の世界」（結果報告） 

(5) 講演会「国語辞典に入った現代のことば」 

(6) プレママ・プレパパおはなし会 

 

日程第５<その他 > 

閉 会 
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３ 議題及び事務局報告についての意見・質疑応答 

＜議題＞ 

(1) 令和元年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会交流大会・社会教育委員研修会

（報告） 

委 員 能は最小限のもので想像力をはたらかせて見る、観客も参加して見るもの

だということがよくわかった。 

委 員 第５ブロックの発表「市民参加演劇で不登校問題を考える」は非常に感心

した。演劇による人間の成長や発達はとても大きいが、現在の学校教育では、

音楽はやっているが、演劇はほとんど取り上げられない。ロールプレイとか

クリエイティブ・ドラマティックスとかが人格形成にとって大きな成果がで

ることを調布市が示していたような思いで感激した。 

委 員 一般市民の方も参加しての研修会は初めての取り組みだった。参加者は少

なかったが、社会教育委員を市民の方たちにわかってもらういい機会だった

と思う。 

 

＜事務局報告＞ 

○第 37 回小平市中学校生徒意見発表会（結果報告） 

委 員 中学生の１年間の発達は尋常ないくらいすごい。２年生と３年生の差は大

きい。１月の開催時期については、工夫してほしい。 

事務局 実施時期については、先生方、地域の皆様との運営委員会においても毎回

議題にあがる。今後も継続して検討していくことになっている。 

 

○令和 2 年成人式（結果報告） 

 委 員 インスタグラムを流していたが、どれくらいビューが届いたのか、インス

タグラムをどの地域で見られていたかというのを捉えていたら教えてほしい。

結果がどれくらい届いたかを把握することで、事前の広報の仕方も考えられ

るのではないか。 

 委 員 式典のライブ配信は第二部を配信しているのか。  

 委 員 来賓紹介が簡略化されていたのが、印象的だった。また、ゲストの小平出身芸

人が最後まで一緒になって関わって、一生懸命盛り上げてくれて、いい印象だっ

た。今年のゲストは大成功だったと思った。ＳＮＳは小平をもっとアピールする

とてもいいツールなので、もう少しわかりやすく工夫していくといいと思う。  

 委 員 実行委員の全員の紹介がなかった。保護者席がとてもいい席になっているが、

成人式は本人たちが主体と思うので、保護者席をいま一度見直してみてはどうか。 

事務局 配信の結果については、把握していないので、確認したい。インスタライブの

配信については、どのような形にするとわかりやすいのか検証してみたい。ライ

ブ配信は式典のみとしている。  

    実行委員の紹介については、今後研究していく。保護者席は忙しいなか手を挙

げてくれた実行委員の晴れの舞台を保護者にもご覧いただきたいという形で配慮

しているが、保護者の意見も聞きながら工夫していきたい。  
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○第 16 回小平よさこいスクールダンスフェスティバル in2020 

委 員 毎年、レベルアップして、すごいなというのが率直な感想。特にエンディ

ングは原点にかえったような踊りを一堂に会して、踊るのにはとても感動し

た。最後エンディングが終わって、客席で踊った子どもが舞台に帰ってから、

お客様が出ればよかったが、動線が入り混じった感じがあったので、戻る時

間を設けたほうがよかったと思った。 

事務局 ３月上旬に役員会の反省会があるので、報告して、来年度以降安全に子供

たちが移動できるよう進言していきたい。 

 

○小平市公民館創立 70 周年記念シンポジウム（結果報告） 

委 員 報告を聞いて若い人たちの意見というか、観点、視点はすばらしいなと思

った。ここで出たアイデアを大事に今後に生かしていけるといいと思った。 

委 員 ７０周年のこれ限りで終わるのは惜しいという感じがした。ほとんどの意

見が、すぐに実現することはまず無理だろうけれども、若い人が意見を出す

場をつくったということは大成功だったと思う。 

 

○本の福袋（結果報告） 

委 員 多彩な本が載っていて、本を見る視点が変わってくる。いい企画だと思うので、

今後も盛り上げていただきたい。結果を分析し、例えば、福袋に関する講座を企

画するとか、考えていただきたい。 

委 員 ラッピングが分館ごとに職員の方たちが工夫して、個性があって、楽しい。そ

ういう観点で見ている女性もいるかと思う。  

事務局 結果を細かくまでは分析できていない。館あるいは地域によって、いろい

ろ特性があった。そういったことも踏まえながら、次回の企画時にアイデア

を出していきたいと考える。 

 

○英語でおはなし会(結果報告) 

委 員 例えばビデオで撮って流すとか、内容をスライドで見せるとかライブラリ

ー化をすると、紙などのビラだけ以上のインパクトがあると思う。事前にも

っと広報すること。この２点を留意してほしい。 

事務局 今後もこの手の行事をやっていく中で、意見交換を国際交流協会と進めて

いき、その中で検討していきたい。欠席者多かったことが残念。当日の間際

になっての欠席が多く、キャンセル待ちの方へも連絡が取れない状況だった

ので、そういうことをなるべく減らしていく努力をしていきたい。 

 

○新型コロナウイルス対応について 

委 員 今後の開催予定行事など、現在、どういうことを話し合っているのか説明

してほしい。 

事務局 情報を収集し庁内で共有している。各団体にも速やかに正しく最新の情報

を提供していく。 


